

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Traçabilité du bois gabonais : le gouvernement lance la phase test

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

Le ministre des Eaux et Forêts, Lee White, a procédé, le 29 mars dernier, au lancement de la phase de tests pilotes des premiers modules du système de traçabilité des produits bois "MINEF".

L'opération pilote menée par l'Agence d'exécution des activités de la filière forêt/bois (AEAFFB) – en partenariat avec l'ONG américaine Environmental investigation agency (EIA), spécialisée dans la lutte pour la protection de l'environnement, et qui s'inscrit dans le cadre du suivi et du contrôle des activités forestières – vise à évaluer le degré

d'applicabilité et la pertinence des fonctionnalités dudit système au niveau national. C'est au sein de la brigade de contrôle des produits forestiers d'Owendo, notamment ceux des sites d'emportage de Gabon best natural source (GBNS) et de la Société nationale des bois du Gabon (SNBG), que la première phase de tests pilote a été entreprise. En collaboration avec la direction régionale des Douanes.

Par ailleurs, des formations sont prévues à l'endroit du personnel de l'administration forestière et autres opérateurs économiques pré-identifiés pendant 2 mois. Et le système de traçabilité MINEF sera officiellement lancé d'ici janvier 2022, une fois les



Lee White procédant au lancement de la phase de tests pilotes.

Bicig : encore des plaintes de la clientèle



Des clients devant les GAB de la Bicig à Franceville.

GM.NTOUTOUME-NDONG
Libreville/Gabon

QUE se passe-t-il à la Banque internationale pour le commerce et l'industrie du Gabon (Bicig) ?

La semaine écoulée, son agence de la province du Haut-Ogooué n'a pas pu satisfaire l'ensemble des fonctionnaires devant y retirer leurs salaires. " Depuis le 24 mars à 14 heures, les gabs ont été approvisionnés. Mais jusqu'au 27 mars, pas plus de 10 retraits ont pu être effectués ", s'est plaint un des clients devant le siège de la banque à Franceville. Pour le respect de sa clientèle, l'éta-

blissement n'a même pas daigné afficher une note d'information sur ce désagrément et s'excuser. Et dire que cette agence ne sert pas que les populations du Haut-Ogooué. Elle permet également aux personnes résidant dans des zones dépourvues de banque de pouvoir y effectuer des opérations financières. Il en est ainsi d'une partie des clients de Lastoursville et Koula-Moutou, deux communes de la province de l'Ogooué-Lolo. Le problème n'est pas nouveau. En 2020 déjà, les clients de la Bicig à Libreville s'étaient plaints des mêmes désagréments dus au mauvais fonctionnement des gabs.

modules testés, améliorés et l'architecture de l'application finalisée.

Ce système permettra à l'administration forestière, douanière et fiscale d'avoir une base de données fiables

sur l'acheminement des produits bois, en temps réel. Et ce, depuis la coupe en forêt, jusqu'à destination (port d'exportation ou usine de transformation). Toute chose qui permettra d'extraire des

détails à toutes les étapes de l'exploitation avec des étiquettes et des codes-barres (abattage, transport, transformation, emportage, distribution) à l'aide de technologies mobiles performantes.

Owendo : une nouvelle usine de bois voit le jour

MSM
Libreville/Gabon

Le ministre des Eaux et Forêts, Lee White, et son collègue du Commerce, des Petites et Moyennes Entreprises et de l'Industrie, Hugues Mbadanga-Madiya, ont inauguré le 25 mars dernier l'usine Exploitation Forestière et Exportation (EFEX). Construite par des investisseurs chinois en douze mois, EFEX est spécialisée dans la deuxième transformation, plus précisément dans le déroulage du bois. Établie dans la zone de Barracuda dans la commune d'Owendo sur une superficie de 2,5 hectares, cette société a une capacité mensuelle de production de 6 000 m3 dont l'exportation



Une vue de la nouvelle usine de bois à Owendo.

est destinée vers l'Asie (Inde et Chine). Elle a nécessité un investissement de 4 milliards de francs.

Selon le ministère du

Commerce, cette nouvelle unité permettra d'augmenter les volumes de production industrielle de bois ouvré et de créer près de 400 emplois.